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ATA DA VIGÉSIMA SÉTIMA REUNIÃO DO COLEGIADO DO CURSO DE 6 

GRADUAÇÃO EM GESTÃO DE AGRONEGÓCIOS (NOTURNO). 7 

 8 

 9 

 10 

Pauta: 11 

 12 

 13 

1. Aprovação da Ata da 26a reunião, a 21/05/2014;     14 

2. Aprovação da Lista de Ofertas para o Verão de 2015 e o 1˚ semestre de 2015;   15 

3. Manual de Orientação de Atividades Complementares e Conclusão do Curso;   16 

4. Apresentação da nova direção do CA Gestão de Agronegócios;   17 

5. Informação sobre o quadro docente para 2015 e nova Seleção Simplificada para 18 

Professor Substituto;       19 

6. Outros assuntos. 20 

 21 

  22 

 23 

 24 

No décimo segundo dia do mês de novembro de dois mil e quatorze, às quatorze horas 25 

e trinta minutos, na sala de reuniões do piso ASS 187 do ICC Sul, foi realizada a 26 

vigésima sétima reunião de colegiado do Curso de Gestão de Agronegócios (noturno). 27 

Estiveram presentes os (as) docentes, ARI MARIANO MELO, KARIM MARINI THOMÉ, 28 

LUIZ CARLOS DE BRITO LOURENÇO, MAÍSA SANTOS JOAQUIM, MARIA JÚLIA 29 

PANTOJA DE BRITO, MARLON VINICIUS BRISOLA, MIREYA EUGENIA VALENCIA 30 

PERAFAN, TATIANA MONTEIRO REIS e THIAGO MOREIRA DE CARVALHO, e os 31 

representantes do corpo discente CARLOS HENRIQUE FROTA PALMAR e MAURÍCIO 32 

MARCOS COSTA DE SOUZA. Cumpre registrar a ausência do Professor  MANOEL 33 

PEREIRA DE ANDRADE, em atividade de capacitação do DGP ("Projetos de 34 

Extensão"), e da Professora MAGALI COSTA GUIMARÃES. A reunião foi iniciada com 35 

os cumprimentos aos Professores Tatiana e Thiago, pela primeira vez em reunião de 36 

Colegiado. Em seguida,  o Coordenador antecipou o ponto 4 da agenda e passou a 37 

palavra ao representante discente, o qual apresentou carta dirigida aos membros do 38 

Colegiado endereçada pela nova Diretoria Geral do Centro Acadêmico de Gestão de 39 
Agronegócios da UnB (CA GeAgro), cabendo ao aluno GABRIEL DE SOUSA o cargo 40 

de Diretor Geral e ao presente o papel de seu primeiro suplente. Após esse relato, o 41 
Coordenador abriu os trabalhos com os seguintes informes: O primeiro destinou-se a 42 

atualizar os membros do Colegiado sobre a estrutura organizacional do Curso. Assim, 43 

segundo o SIGRA, o total de alunos inscritos em nosso curso até 2014/2 é de 205, 44 

sendo 131 masculinos e 74 femininos. Neste ano de  2014, no 1˚ semestre entraram 32 45 

alunos (20 masculinos e 12 femininos), enquanto no 2˚ semestre, entraram 34 alunos 46 

(22 masculinos e 12 femininos). Cumprindo o ponto 5 original da agenda, quanto ao 47 

corpo docente, a Coordenação informou que são 9 (nove) os professores adjuntos. Pela 48 

primeira vez, recebemos  o Professor visitante, Ari Melo Mariano, da Universidade 49 

Estadual de Santa Cruz (BA), cujo contrato será renovado ao final de 2014. Com a ida 50 

do professor Moisés para pós-doutorado na Alemanha, foi contratada sua substituta, a 51 

Professora Tatiana Monteiro Reis, cujo contrato se encerrará com o retorno do titular em 52 

fevereiro. Registramos, ainda, a contribuição do  primeiro Professor Voluntário, Thiago 53 

Moreira de Carvalho, advogado e mestre em Agronegócios pelo PROPAGA, que 54 
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continuará a ministrar a disciplina "Direito e Legislação Tributária.de Agronegócio", no 55 

primeiro semestre de 2015. Somente dessa forma foi possível oferecer no 2˚ semestre 56 

de 2014 um total de 11 (onze) disciplinas optativas, algumas inéditas, restando fora do 57 

período letivo apenas 1 (uma) obrigatória. Há novo Edital em curso no DGP para 58 

seleção simplificada de segunda vaga de Professor Visitante. Originalmente indicado 59 

como ponto 3 da agenda, foi concluído o "Guia CONCLUINDO MEU CURSO", um 60 

manual sobre atividades complementares, estágios e TCC, para dar transparência na 61 

validação de créditos, esclarecer e dúvidas sobre equivalência, e outras afins. Aprovado 62 

pelo Colegiado, a iniciativa será acompanhada de divulgação pela Coordenação junto ao 63 

cadastro de emails de alunos, o uso dos murais no Atendimento e divulgação do 64 

documento pelo CA. A publicação do Guia na página da FAV na internet será solicitada 65 

pela Coordenação. Igualmente quanto a estágios supervisionados, a Coordenação 66 

informou, que, por interferência da Diretora da FAV, foi acordado com os diretores dos 67 

Hospitais Veterinários da FAV (Prof. Antonio Rafael, HV Grandes Animais, e Professora 68 

Gláucia, HV Pequenos Animais), a oferta de vagas para estágios obrigatórios aos 69 

nossos formandos, que se  beneficiarão dos procedimentos internos com segurança e 70 

dentro da estrutura da Universidade. Neste semestre, já 3 (três) alunos inscreveram-se, 71 

dos quais 2 (dois) concluíram. No mesmo tema, em andamento acordo entre DAIA e 72 

Confederação Nacional da Agricultura e Pecuária do Brasil (CNA) para oferta de vagas 73 

para estágios não remunerados. Por conta das disciplinas Estágios Supervisionados 1 e 74 

2, foram feitas, entre outras, visitas à Embrapa, CONAB, Emater e aos ministérios MDIC 75 

e MAPA. A Coordenação informou estar em fase final de montagem o "Laboratório de 76 

Informática de Gestão de Agronegócios (LIGA)", acesso ASS 282/10, situado ao lado da 77 

sala de aulas do PROPAGA, composto por 60 m2 para 30 alunos e 2 professores, com 78 

mesa em U, útil para pequenas turmas exclusivas de graduação. A propósito, a Diretoria 79 

da FAV solicitou 1 (uma) vaga para Técnico em Assuntos Educacionais para o 80 

atendimento do curso, hoje coberto pela secretaria da FAV (diurna). A Coordenação 81 

iniciou a discussão sobre o interesse do Curso em adotar o ENADE para avaliação do 82 

Curso em 2015, tendo em vista que a possibilidade de optar pela visita dos avaliadores 83 

do INEP/MEC, a exemplo do ocorrido em março de 2014. Estima a Coordenação que, 84 

além dos calouros de 2015/1˚, cerca de uma dezena de concluintes poderiam ser 85 

chamados a prestar o exame. Consultado, o DEG esclarece que o Curso pode decidir 86 

não aplicar o ENADE. À guisa de comparação, a Coordenação da FUP não soube 87 

precisar qual a área de avaliação que lhes coube em 2011 (ENADE 5, CC 3). Todavia, 88 

diante da colocação do Prof. Marlon de que o curso da Universidade Federal de Viçosa 89 

também opta por não aplicar o ENADE, a Coordenação do Curso deverá convocar o 90 

NDE para decidir sobre o encaminhamento do tema. A Coordenação finalizou este ponto 91 

da agenda informando da constituição da Empresa Junior "Ceres Agronegócios". 92 

Finalizando os informes, o Prof. Marlon comunicou aos presentes a realização de 93 

eleições para representantes da FAV no CONSUNI da Universidade, a correr dias 12 e 94 

13 do corrente. Antes de avançar na agenda, o Coordenador convidou os presentes a 95 

que eventualmente quisessem informar suas atividades extra-FAV no semestre. A Prof. 96 

Mireya relatou dois trabalhos do Congresso da ALASRU na Cidade do México e 97 

minicurso ministrado na UFMG. A Prof. Maísa relatou atuação no Projeto Rondon, 98 

extensão em Sagarana (MG) e levantamento de criadores de suínos no DF. O Prof. 99 

Marlon relatou atividades em congresso na Colômbia, em conjunto com a Prof. Magali, e 100 

em Angola, em projeto da Embrapa. O Prof. Ari relatou artigos aprovados, aceitos e 101 

premiados em foros diversos. A Prof. Maria Julia relatou atividades junto à Universidade 102 

de Coimbra. Igualmente, foram registradas atividades do Prof. Manoel em Portugal e 103 

Espanha. Finalmente, o Coordenador informou ter participado da 26a. Reunião Anual da 104 

SASE (Chicago, EUA), bem como ter assinado com o Prof. Moisés, um artigo para livro 105 
publicado pela Embrapa. O ponto 2 da agenda começou com a oferta de verão no 106 

período de 5 de janeiro a 14 de fevereiro de 2015, das disciplinas "Comportamento 107 

Organizacional" (ministrada em conjunto pelas Prof. Maria Julia e Tatiana), às segundas 108 
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e quartas-feiras, e "Marketing Agroindustrial", às terças e quintas-feiras (Prof. Ari). Com 109 

referência à Lista de Ofertas para o primeiro semestre de 2015 (Anexa), previamente 110 

negociada com os professores, a Coordenação ressaltou a distribuição de 8 créditos por 111 

professor adjunto (16 para o professor visitante e 4 para o professor voluntário). Com 112 

isso, deixam de ministrar "Gestão da Qualidade"a (Prof. Maísa) e "Extensão Rural" e 113 

"Comunicação Rural" (Prof. Manoel). A registrar o retorno da disciplina "Tecnologia de 114 

Produtos Agroindustriais", a ser ministrada pelo Prof. Marlon, que transferiu "TCC1" e 115 

"TCC2" para a Prof. Magali. Por sua vez, esta transferiu "Metodologia de Pesquisa" para 116 

o Prof. Ari e "Métodos Qualitativos" para a Prof. Mireya, que deixa de ministrar "Política 117 

Agrícola e Desenvolvimento Rural" e "Princípios de Sociologia Econômica". Com 10 118 

créditos atgribuídos, o Coordenador deixa de ministrar a disciplina "Comercialização de 119 

Produtos Agroindustriais". Caso aprovado professor sob o Edital para visitantes, a Lista 120 

de Ofertas podeverá vir a ser ampliada. Não obstante, ainda foi possível distribuir 6 121 

disciplinas optativas (uma da FACE) para seis dias da semana.  Aprovada a Lista de 122 
Oferta pelos presentes, o ponto 1 relativo à Ata da 26a. reunião do Colegiado foi 123 

também aprovado em seguida, fora da ordem original prevista. Dentre outros assuntos, 124 

registre-se a confirmação pelo Colegiado da transferência da FUP para o nosso curso 125 

do aluno JOÃO PEDRO QUEIROZ GONÇALVES, cujo pedido foi aprovado "ad 126 

referendum" pelo Coordenador em 03/11/2014, em processo conjunto da FAV que 127 

incluía outros dois casos da Medicina Veterinária. Por fim, a Prof. Tatiana solicitou 128 

orientação do Colegiado quanto ao tratamento de aluna com acúmulo de faltas além da 129 

tolerância de 25% das 30 aulas. A resposta unânime foi a reprovação da aluna por 130 
insuficiência de rendimento. Sobre TCC,  o representante discente, Carlos Palmar, 131 

solicitou ao Colegiado fossem comunicadas as respectivas datas de defesa, pois em 132 

duas situações os alunos perdendo a ocasião, que inclusive pode atribuir 1 crédito como 133 

atividade complementar. Nesse instante a palavra foi passada ao Prof. Marlon, titular da 134 

disciplina no semestre em curso, que esclareceu que a ausência de aviso atendeu 135 

pedido específico dos autores dos TCCs para não divulgar. No entanto, o docente 136 

dispôs-se a dar transparência e atender o pedido do CA, quando o Coordenador 137 

interveio com seu entendimento de que há que se respeitar o direito do aluno em 138 

dispensar plateia, sempre que julgue vir a ser prejudicado em sua nota durante a defesa 139 

pelo eventual comportamento indevido do público. Assim sendo, acordou-se que o tema 140 

deverá ser tratado na próxima reunião do NDE.  Por último, a presença dos novos 141 

membros do CA suscitou fazer um convite ao corpo discente a uma participação 142 

solidária e estimuladora em conjunto com as iniciativas dos professores (em particular, 143 

das saídas de campo), os quais reclamam a baixa atenção dos alunos matriculados no 144 

curso, fato inclusive reconhecido pela Diretora da FAV. Não havendo nada mais a tratar, 145 

sendo dezesseis horas e trinta minutos, a reunião foi declarada encerrada por mim, da 146 

qual, para fins de direito, lavro e assino esta ata, que vai acompanhada de anexo.  147 

 148 

Luiz Carlos de Brito Lourenço. 149 

Coordenador do Curso de Gestão de Agronegócios (Noturno) 150 


